
  

 

 

 

 

 

 

 

 

八都小学校地域検討会議で山田地域の小学校５校を 

一つに統合することについて検討を開始します。 
 

 

 

 平成２５年６月１８日に八都小学校 会議室において、

八都小学校の学校再編について協議を行う八都小学校地

域検討会議の準備会が開催され、教育委員会から学校再編

について説明の後、活発な意見交換が行われました。 

 八都小学校地域検討会議では、今後さらに進んでいく 

少子化に対応するため、山田地域の小学校５校を一つに統合するという事について、

八都小学区としての意見を取りまとめることとなりました。 

八都小学校地域検討会議は、PTA役員 各地区の区長、まちづくり協議会の役員、

学校評議員、民生委員等により組織しています。（委員は裏面に） 

なお、教育委員会の小学校統合案の八都小学校と八都第二小学校の統合について、

八都第二小学校区の検討結果は裏面に記載しております。 

 

 

・ 次回会議を下記のとおり開催します。 

 期 日  平成２５年７月３０日（火） 午後７時から  

 場 所  八都小学校  会議室  

 この会議は傍聴する事が出来ます。 

※会場には限りがありますので入場を制限する場合があります。 

 

学 校 再 編 だ よ り 

             平成２５年 6月 26日  

発行香取市教育委員会教育総務課 

☎ 0478-50-1220 



  

 

 

 

 

 

 

 

八都小学校の学校統合について、 

各地区で説明会を開催しました。 
 

八都小学校の学校統合について、検討協議を行っている八都小学校地域検討会議 

（7月 30日開催）で、各地区での説明会を実施する事が決まり、９月～１０月にか

けて、地区説明会を実施しました。 

地区説明会では、八都小学校や山田地域の児童数の現状と学校の小規模化に伴う課

題等、更には、山田地域の小学校を 1つに再編する事について説明しました。 

なお、地区説明会では「少子化が進み学校統合はやむなし」という意見や、「現在

ある学校施設を有効利用すべきではないか」という意見がありました。また統合によ

り通学距離が遠くなることに対応するための「スクールバスの運行」ついての質問も

ありました。これから、地区説明会での結果をもとに、学校統合について八都小学校

地域検討会議で検討協議を重ねるようになります。 

       

（ 地 区 説 明 会 の 様 子 ） 

・ 次回の地域検討会議を下記のとおり開催します。 

 期 日  平成２５年１１月１４日（木） 午後７時から  

 場 所  八都小学校  会議室  

 この会議は傍聴する事が出来ます。 

※会場には限りがありますので入場を制限する場合があります。 

学 校 再 編 だ よ り 

           平成２５年１０月 21 日  

発行:香取市教育委員会教育総務課 

☎  0478-50-1220 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

学校再編について 

アンケート結果を参考に検討結果をまとめる 
 

 八都小学校地域検討会議では、これまで

八都小学校の学校統合について検討協議

を重ねてきました。最終的に検討協議した

内容と結果をまとめ教育委員会へ報告す

ることになります。このため、地域検討 

会議では学区内の各地区での説明会と各世帯にアンケート調査を行い、地域の

意見集約に努めてきました。 

 アンケートでは「学校の統合は必要か」、「山田地域の小学校５校を一つに 

再編する案についてどう思うか」等について伺いました。（アンケートの結果

については後日公表いたします。） 

 次回の地域検討会議では、地区説明会やアンケート結果を基に検討結果を 

まとめていきます。 

 

・ 次回会議を下記のとおり開催します。 

 期 日  平成２６年２月１３日（木） 午後７時から  

 場 所  八都小学校  会議室  

 この会議は傍聴する事が出来ます。 

※会場には限りがありますので入場を制限する場合があります。 

 

学 校 再 編 だ よ り 

             平成 ２６年  1月 ２８日  

発行香取市教育委員会教育総務課 

☎ 0478-50-1220 



 

 

 

 

 

 

 

 

  
 

八都小学校地域検討会議では学校再編について、地区説明会や地域全体へアンケー

ト調査を行い検討協議を重ねてきました。この度、その結果がまとまり、検討結果報

告書が教育委員会に提出されました。 

検討の結果は、「山田地域の小学校５校を一つに統合することについて、八都小学

校が閉校となる事は惜しまれる。しかし次代を担う子どもたちのことを最優先に考え

て統合はせざるを得ない。なお、統合に伴い保護者が心配している事項についての解

消に教育委員会は尽力されたい」となりました。（詳細は下記をご覧ください） 

今後は、山田地域の各小学校の代表者による代表者会議を設置し、山田地域の小学

校５校統合のための基本的な事項である 学校の位置・統合の時期・学校名・校歌・

校章等の協議を行います。 

 

 

 

 

 

                                

 

 

                                 （地域検討会議の様子） 

 

香取市立八都小学校地域検討会議 検討結果報告書（抜粋） 

 

教育委員会から提案のあった「山田地域の小学校５校を一つに統合する」ことについて、地域住民

の代表者、保護者の代表者、学校教育関係者で組織する香取市立八都小学校地域検討会議を設置し、

検討協議を行ってきた。この度、その検討結果がまとまったので、香取市立八都小学校地域検討会議

設置要綱第２条の規定に基づき下記のとおり報告する。 
 

 

１．検討結果 

教育委員会が提案する八都小学校を含む山田地域の小学校５校を一つに統合することについて

は、小学校は地域と共に歩んできた歴史と伝統があり、また地域のシンボルでもあることからも

閉校となる事は惜しまれる。しかし、少子化の影響により児童数が減少することで現在の教育環

境の維持が困難となる事が予想され、次代を担う子どもたちの事を最優先に考えて統合はせざる

を得ない。なお、統合に伴い保護者が心配している事項についての解消に教育委員会は尽力され

たい。 

学 校 再 編 だ よ り 

      平成 ２６年  ４月 ８日  

発行：香取市教育委員会教育総務課 

☎ 0478-50-1220 

裏面へつづく 

八都小学校の学校再編について検討結果 



 

２．検討経過（略） 

 

３．検討の概要 

教育委員会の説明では市の人口は今後も減少し続け、１５歳未満の人口は、平成２２年の国勢調査時

と比較して平成４２年は半分近くに減少する推計である。八都小学校も平成３１年度には児童数が  

１００名を下回る推計である。このため、将来わたり再統合の必要が生じない「山田地域の小学校５校

を一つに統合すること」が教育委員会から提案された。 

今回、この提案について、八都小学校地域検討会議において、地区説明会や地域全体へアンケート調査

を実施し、検討協議を重ねた。 

 

地区説明会 

 小学校の統合について、地域へ周知をするために、八都小学区７地区で説明会を実施した。（参加者

数合計８８名）八都小学校や山田地域の小学校の児童数推移や、学校統合の必要性についての説明がさ

れ、保護者や地域の方の意見や考えを直接伺った。説明会では統合した場合のスクールバスの運行や、

小中一貫校についての質問、また、市の財政状況を考慮し、既存の施設を有効活用すべきではないかと

いう意見があった。 

 

アンケート 

地区説明会の参加者が地域全体からすると多くなかったことや、学校統合について、多くの方の意見

を取り込むため、地域全体へアンケート調査を実施した。アンケートは子どものいない世帯の回答割合

が多かったが、山田地域の小学校５校を一つに統合する事については、賛成が５０.２％、どちらとも

言えないが３５.２％ 反対 が７.９％であった。また、意見では、スクールバス等の通学方法につい

ての課題や、人数が多くなることによるいじめを危惧すること等、５校が統合することについての心配

する意見が寄せられた。 

 

検討協議総括 

八都小学校は地域と共に歩み創立以来１３１年の歴史と伝統が築かれてきた。現在の小学校ではきめ

細かな指導が行われており、また、児童一人ひとりが活発に活動をしている。しかしながら、少子化の

影響で今後児童数は減少し、教育環境も変化していくことが予想される。学校は一定規模の集団で共に

学び、支え合い、そして競い合いをすることが必要である。これからの時代を生きる子どもたちにはよ

り多くの集団の中で知識や社会性を身につけてもらいたい。そのためには、教育環境の充実を図るうえ

で学校統合は必要であり、将来を見据え、山田地域の小学校５校を一つにすることが有効な手段と思慮

する。地域から学校がなくなる惜別の思いはあるが、次代を担う子どもたちのことを最優先に考え学校

統合は賛成とする。ただし、学校統合により保護者が不安に思うことを教育委員会は誠意をもって対応

してもらいたい。 

 

 

 

 

 

 


